

WELSH SPRINGER SPANIEL

*

Raza de búsqueda y de cobro de origen galés, el Welsh Springer spaniel se muestra igualmente capaz que su pariente inglés en desalojar a los animales del bosque y de la espesura. Muy activo, veloz y resistente, es también empleado en las batidas de caza del faisán y otros animales "de pluma". Su tamaño no muy grande y su carácter dulce, afectuoso y suave, lo convierten además en un óptimo perro de compañía, función para la cual parece muy adecuado.

*

Sobre los orígenes de este perro existen simpáticas disputas entre los cinófilos galeses e ingleses. Mientras los primeros sostienen que el Welsh springer es el progenitor del Springer inglés, los segundos afirman que el Welsh no es otra cosa que una variedad de su perro de búsqueda que, adaptándose y ambientándose en el curso de los años, se ha modificado en parte en su constitución física. De todos modos, es cierto que ambos descienden del antiguo Field spaniel, ahora desaparecido, y la prueba de ello está

dada por el hecho de que hasta 1902, las dos razas aún se confundían entre sí. Esto se superó en ese año cuando el Kennel Club inglés estableció, a través de la redacción de dos estándares distintos, las diferencias entre el Springer galés y el inglés. Sin embargo, el Welsh springer spaniel resulta un perro poco conocido fuera de Gales e Inglaterra.

*

De tamaño no muy grande (su alzada a la cruz máxima es, en efecto, aproximadamente, 48 cm.) es un perro robusto, de constitución fuerte y potente capaz de cazar durante una jornada íntegra sin nunca dar señales de cansancio o de darse por vencido. La cabeza, en buena relación con el tronco, está caracterizada por fosas nasales bien abiertas y por orejas cuya forma asemeja la de la hoja de parra. El tronco es ligeramente alargado con los riñones robustos y un poco arqueados. Las extremidades tienen buena osamenta y los pies son redondos, .

*

*

Altura y peso. Alzada a la cruz, no establecida por el estándar. Peso: de 16 a 20 kg.

Cabeza. Trufa color carne u oscura, con las fosas nasales bien desarrolladas. Hocico de longitud media, recto, bastante cuadrado. Mandíbulas potentes. Stop bien definido. Cráneo de longitud media, levemente abovedado.

Ojos. Color avellana u oscuros, de tamaño mediano, ni prominentes ni encajados.

Orejas. De nacimiento bastante bajo, cuelgan contra las mejillas, se afinan gradualmente hacia la punta, cubiertas de flecos.

Cuello. Largo y musculoso, sin papada.

Extremidades anteriores. De longitud media, rectas, con buena osamenta con flecos.

Cuerpo. No es largo, pero sí fuerte y musculoso . Pecho profundo. Costillas abarilladas. Riñones musculosos, ligeramente arqueados.

Extremidades posteriores. Fuertes y musculosas, con

Pies. Redondos, con plantas gruesas, compactas.

Cola. Bien emplazada, baja, con algunos flecos, el perro nunca la lleva por encima del dorso.

Pelaje. Recto y plano, denso, de textura sedosa. Color: rojo-fuego y blanco.

*

ALIMENTACION. Las necesidades alimenticias para el ejemplar adulto, en condiciones de reposo, están comprendidas entre las 1.000 y las 1.250 Kcal. diarias. Los ejemplares utilizados en la caza deben tener una alimentación suficiente y proporcionada al trabajo desarrollado. Es sabido que en condiciones de intenso esfuerzo físico conjuntamente con situaciones ambientales y atmosféricas desfavorables, la aportación en Kcal. diarias se triplica con respecto a la cuota de mantenimiento.

CUIDADOS DIARIOS. Es un animal particularmente sociable que tiene necesidad, desde las primeras semanas de vida, de recibir por parte del propietario cuidados especiales como masajes y caricias, por lo menos durante cinco o diez minutos diarios. Estas acciones además, naturalmente, de respetar todas las normas de una buena cría, permiten obtener un óptimo perro.

ENFERMEDADES. Como en otros Spaniel, es conocida en el Springer una forma tumoral de la piel de carácter benigno. Esta neoplasia, que difícilmente se forma nuevamente una vez extirpada, se presenta normalmente sobre las extremidades.